

# VE Y CUÉNTALE AL MUNDO



Inicia – Sábado 23/12

## LA MISIÓN ADVENTISTA

Lee el texto de esta semana: **Mateo 28:19, 20.**



Encuentra más recursos en el sitio web de Espacio Joven:  
[adv.st/espaciojoven](http://adv.st/espaciojoven)



**E**studiar la Biblia correctamente y llegar a conclusiones contextualmente sólidas es más importante que tan solo obtener las respuestas correctas. Por eso, a veces nuestra iglesia tardó décadas en adoptar aspectos de ciertas creencias o prácticas: porque **Dios quería que llegáramos a la conclusión de la manera correcta.**

La misión adventista nació gracias a una comprensión correcta de la Gran Comisión de Mateo 28. Estos versículos enfatizan la responsabilidad de cada cristiano de compartir el evangelio. Más de 10 años después de la fundación de nuestra iglesia se envió al primer misionero oficial, J. N. Andrews, a Suiza, donde Michael Chehowski había hecho trabajo misionero no oficial. Chehowski había hecho un buen trabajo, pero no le había dicho a ninguno de los nuevos creyentes que era adventista del séptimo día o que había una organización eclesíástica. Cuando algunos de aquellos creyentes se enteraron de la verdad, enviaron un mensaje a Battle Creek, y en respuesta, J. N. Andrews fue enviado, con el elogio de que “les enviamos al hombre más capaz de todas nuestras filas” (Elena de White, *Manuscript Releases*, t. 5, p. 436). En 1874 Andrews se embarcó hacia Europa con su hijo Charles, de doce años, y su hija Mary, de 16. Ambos ayudaron a su padre a fundar una editorial en Suiza y una revista adventista en francés, *Les Signes des Temps*.

A finales de siglo, había misioneros camino al Pacífico Sur, África, Asia y Sudamérica, como pioneros de la obra en estos continentes. Este trabajo no era fácil; los misioneros tenían que viajar en barco, la comunicación era lenta, y a menudo tenían que formar la membresía y la infraestructura de la iglesia desde cero. Estos pioneros fueron hombres y mujeres de fortaleza, y sus historias son realmente inspiradoras. **Todavía hay una gran necesidad de misioneros que vayan a las muchas áreas no alcanzadas del mundo de hoy.** ¿Podría estar Dios llamándote?

Grid of 20 columns and 20 rows of small dots for writing.

### Escribe – Domingo 24/12

- Escribe Mateo 28:19 y 20 en la versión bíblica que prefieras. También puedes parafrasear el texto con tus propias palabras, bosquejarlo o hacer un mapa conceptual del capítulo.



## Asimila – Lunes 25/12

- Vuelve al texto que escribiste y estúdialo.
- Rodea con un círculo palabras, frases o ideas repetidas.
- Subraya palabras o frases que sean importantes y significativas para ti.
- Dibuja flechas para conectar palabras o frases con otras palabras o frases asociadas o relacionadas.

## UN LLAMADO A ÁREAS INALCANZADAS

Los primeros creyentes adventistas procuraban ser fieles a la Biblia en todo lo que hacían, y esta devoción impulsó la misión de la iglesia. Impulsado por el deseo de ver crecer la iglesia, Jaime White publicó un artículo en *The Review and Herald* en 1852 en el que decía que algunos de los hermanos debían considerar la posibilidad de trasladarse al oeste, a Iowa. Varias familias respondieron al llamado y se mudaron desde Nueva Inglaterra y Nueva York, donde había una gran comunidad de creyentes. La iglesia siguió expandiéndose por los Estados Unidos en los siguientes años, y el primer misionero viajó al extranjero en 1874.

Al principio, la iglesia se mostró reacia a salir al extranjero, pero una vez que se comprometieron a hacerlo, el pequeño grupo de apenas 3.500 personas demostró una notable dedicación para alcanzar el mundo. Los misioneros viajaron a Sudamérica, África, Asia y el Pacífico Sur en las décadas de 1880 y 1890, estableciendo iglesias, escuelas, sanatorios, empresas de alimentos saludables e imprentas en casi todos los lugares a los que iban. Este enfoque estructurado de la misión es algo de lo que la iglesia mundial todavía se beneficia hoy en día, y por increíble que parezca, la iglesia todavía posee muchas de las propiedades que se compraron en aquel entonces. Aunque era un trabajo muy peligroso y muchos de los que fueron nunca regresaron debido a enfermedades, como la malaria o la tuberculosis, las historias de cómo comenzó la obra en cada continente y país son fascinantes y edificantes.

Lo que impulsó a esta pequeña iglesia fue la convicción de que el evangelio debía llegar a todas las naciones. Al principio creían que con llegar a las poblaciones inmigrantes de los Estados Unidos sería suficiente para cumplir la comisión evangélica, pero luego se dieron cuenta de que tenían que ir físicamente a todos los pueblos del mundo. Salir de nuestra zona de confort nunca es fácil, como tampoco lo es seguir el llamado de Dios para ir a zonas no alcanzadas previamente. Pero el mandato de Mateo es simple: IR.

El libro de Mateo contiene varios elementos que

habrían sido especialmente difíciles de asimilar para el público judío del primer siglo. Por ejemplo, Mateo es el único evangelista que menciona a los sabios que vinieron de Oriente (Mat. 2:1), y destaca también a otros creyentes gentiles, como la mujer cananea y el centurión romano, de quienes Jesús dijo que tenían más fe que nadie en Israel (Mat. 8:5-13; 15:21-28). El Evangelio de Mateo también comienza con una alucinante genealogía que se remonta a los antepasados de Jesús hasta Abraham. Esta genealogía incluye los nombres de cuatro mujeres con mala reputación: Tamar, Rahab, Rut y Betsabé. Engañadoras, prostitutas, gentiles y adúlteras figuraban en el linaje directo de Jesús al principio del libro, y todas eran rechazadas por la sociedad judía. La decisión de incluir sus nombres debió de ser deliberada: un reproche al exclusivismo judío y un intento de hacer saber a los lectores judíos que Jesús tiene lugar para todos en su familia.

Mateo comienza su Evangelio mostrándonos que Jesús incluye a todos en su familia; y concluye el libro con la Gran Comisión, instruyéndonos a que compartamos el evangelio con todos. **No podemos comprender el relato de Mateo sobre el ministerio de Jesús sin vivir la misión de llevar el evangelio a todas las personas.**

- ¿A qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?

- Elige un versículo del texto central y memorízalo.

- Escríbelo varias veces con el fin de que te sea más fácil recordarlo.

- ¿Qué tipo de atajos intentamos tomar para que nos sea más fácil cumplir el mandato de Jesús de llevar el evangelio a todo el mundo?

- ¿Se te ocurre alguna forma de cumplir con la Comisión en tu casa?



A large grid of dots for writing notes, consisting of 10 rows and 20 columns of small black dots.

## Interpreta – Martes 26/12

- Luego de mirar el texto que escribiste y trabajaste, ¿a qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?
- ¿Qué preguntas surgen luego de estudiar este texto?
- ¿Cuáles son las partes que te parecen más difíciles?
- ¿Qué otros principios y conclusiones encuentras?
- ¿Por qué piensas que Jesús no se presentó más en público luego de la resurrección?

## QUITANDO BARRERAS NACIONALES

Es interesante notar que después de su resurrección, Jesús no curó a nadie más ni se dirigió a otra audiencia general. Su propio ministerio público se completó con su muerte, y se tomó el tiempo para dar consuelo y algunas instrucciones finales a sus seguidores más cercanos antes de ascender al Cielo.

En Mateo 28:18, Jesús declaró que se le había dado “toda autoridad en el cielo y en la tierra”. Nota que la autoridad no fue dada a los discípulos directamente. La autoridad le fue dada a Jesús a través de la victoria sobre la tumba. Jesús promete que sus discípulos no quedarán solos; su presencia estará cerca de ellos dondequiera que vayan (vers. 20), y a través de su presencia permanente, les dio poder y autoridad. Cuando los discípulos “fueran”, no tendrían que temer. Incluso cuando fueran a las regiones más hostiles, irían respaldados por la más alta Autoridad y el mayor Poder del universo.

Mateo termina su libro compartiendo que las buenas nuevas de Jesús deben ser comunicadas a todos sin importar nacionalidad o trasfondo; una idea que era ofensiva para los judíos del primer siglo, que tenían una mentalidad exclusiva y elitista. La comisión es ir a “todas las naciones” (28:19), un llamado que se repite en Mateo 24:14. Este valor fundamental, el de llegar a todas las naciones con la buena nueva de Jesús, estableció firmemente el cristianismo como el primer movimiento religioso internacional.

La comisión evangélica elimina las fronteras nacionales y sienta un precedente para un movimiento multirracial y multiétnico. Sin importar la nacionalidad o la etnia, los cristianos forman parte de la misma familia y comparten la misma visión misionera (Gál. 3:28). Cuando nos convertimos de verdad, el deseo de compartir el evangelio es una vocación que no podemos ignorar ni frenar por ninguna divisoria social. Elena de White se hizo eco del enfoque cristiano hacia el mundo en *El Deseado de todas las gentes*: “Cada verdadero discípulo nace en el reino de Dios como un misionero” (p. 166). El cristianismo bíblico elimina

las barreras de raza, nacionalidad y costumbres sociales. Como cristianos, estamos llamados a centrarnos en una misión común: dar a conocer a Jesús al mundo. Para lograrlo, debemos superar el fanatismo nacional y regional y demostrar un amor semejante al de Cristo. **Tenemos un mundo al que llegar.**

Mateo 28:20 introduce un aspecto esencial de la Gran Comisión: la enseñanza. Dios desea que lo amemos con el corazón y con la mente (Mar. 12:30). Quiere que busquemos una fe inteligente. El proceso comienza con el discipulado, progresa hacia el bautismo y continúa con más enseñanza. **Discipulado significa enseñanza a través de la tutoría y el entrenamiento.** Nota que el nuevo creyente aprende antes del bautismo y continúa aprendiendo después del bautismo. No hay verdadera experiencia religiosa sin instrucción en las principales verdades bíblicas.



## Conecta – Miércoles 27/12

- ¿Qué relación tienen los siguientes versículos con Mateo 28:19 y 20?

Lucas 10:2

Lucas 19:10

Mateo 24:14

2 Corintios 5:17-20

Salmo 67

Romanos 10:13-15

Apocalipsis 14:6

Hechos 10:34, 35

Hechos 1:8

- ¿Qué otros versículos se te ocurren en conexión con el texto principal de esta semana?
- Repasa el versículo que elegiste memorizar de Mateo 28:19 y 20.



### ACCEDE A LOS SIGUIENTES VÍNCULOS PARA VER ALGUNOS VIDEOS CORTOS SOBRE ESTE TEMA:

[https://lineagejourney.com/video\\_episodes/27-jn-andrews-the-ablest-man-in-our-ranks](https://lineagejourney.com/video_episodes/27-jn-andrews-the-ablest-man-in-our-ranks)

[https://lineagejourney.com/video\\_episodes/36-the-birth-of-adventism-in-new-zealand](https://lineagejourney.com/video_episodes/36-the-birth-of-adventism-in-new-zealand)

[https://lineagejourney.com/video\\_episodes/37-the-birth-of-adventism-in-australia-and-sanitarium](https://lineagejourney.com/video_episodes/37-the-birth-of-adventism-in-australia-and-sanitarium)

[https://lineagejourney.com/video\\_episodes/45-anna-knight-pioneer-missionary](https://lineagejourney.com/video_episodes/45-anna-knight-pioneer-missionary)

## FUERA DE MI ZONA DE CONFORT

Las últimas palabras de Jesús en Mateo han resonado a lo largo de los siglos, inspirando a innumerables generaciones de cristianos a vivir en peligro, a arriesgarlo todo y a llevar el evangelio a nuevas fronteras. Sus viajes en las primeras épocas, abarcaron un área geográfica relativamente pequeña, a través de distancias que hoy en día llevarían menos de dos horas de viaje, y sin embargo, el Señor dio instrucciones a sus discípulos para que fueran a todas las naciones del mundo. **Esta instrucción nos dice que esperaba que sus discípulos extendieran la obra más allá de lo que él lo hizo durante su vida terrenal** (ver también Juan 14:12).

A menudo se juzga a un líder por su legado, y la obra que la iglesia ha llevado a cabo desde que Jesús se fue demuestra el impacto duradero que sigue teniendo en la actualidad. La labor misionera que se ha llevado a cabo a lo largo de los siglos es una prueba del poder que hay detrás del mensaje. Se han realizado innumerables sacrificios para llevar el evangelio a zonas nuevas e inalcanzadas; y muchos hasta entregaron su propia vida.

Jesús pasó mucho tiempo en el ministerio público, pero pasó aún más tiempo simplemente viviendo con sus discípulos, enseñándoles y preparándolos para esta misión global. A través del ministerio del discipulado, Jesús demostró la importancia de la planificación de la sucesión. Es importante formar y capacitar a otros, que pueden tener menos experiencia o talento natural, para que actúen como futuros dirigentes dentro del movimiento. En cierto sentido, la iglesia está corriendo una carrera de relevos, en la que cada corredor necesita prepararse para pasar el bastón de la responsabilidad al siguiente corredor. **Quizá lo más importante que pueden hacer los fundadores de iglesias, misioneros, evangelistas, administradores y autoridades de iglesias locales de éxito es compartir la responsabilidad con la siguiente generación y ser sus mentores en la obra.**

Nunca debemos olvidar que el trabajo que se nos ha encomendado no tiene que ver con logros humanos. Nuestro trabajo es el trabajo del corazón. Jesús declaró en Mateo 22:37 que

### Enfoca – Jueves 28/12

- ¿Dónde ves a Jesús en el texto principal de esta semana?
- ¿En qué sentido puedes ver a Jesús en forma diferente, o identificar algún rasgo nuevo de él?
- ¿Qué pasos pequeños podemos dar para comenzar a “ir” y “compartir el evangelio”?
- ¿Qué excusas solemos poner cuando leemos la Gran Comisión? ¿Qué excusas pones tú?
- ¿Cómo puedes encontrar oportunidades misioneras, ya sea en tu comunidad o en el extranjero?

el mayor mandamiento es: "Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma y con toda tu mente". Debemos amar a Dios con todo nuestro ser, y esto debería recordarnos que el conocimiento por sí solo no es suficiente; necesitamos una renovación diaria del corazón para compartir fielmente la Palabra de Dios. Este bautismo diario del Espíritu Santo conduce a una relación muy íntima con Dios, una relación estrecha basada en la confianza y el compañerismo amoroso. A medida que nuestra confianza en Dios se hace más profunda, nos sentiremos inspirados a vivir al límite. Sin duda, los discípulos se atrevieron a viajar a nuevas fronteras en Europa, África y Asia, y todos ellos, excepto uno, murieron como mártires.

¿Qué riesgos te llama Dios a correr? ¿Cómo te está llamando Dios a participar en su obra, ya sea en casa o en un lugar lejano? Te animo a que no te demores, aunque el llamado de Dios te saque de tu zona de confort y te lleve a una zona difícil. Él proveerá. Nuestra iglesia fue fundada con un compromiso total con Jesús, su misión y su mensaje; y la obra terminará con no menos compromiso. Dios está buscando personas que estén totalmente dedicadas a él. ¿Darás un paso al frente?



## TODOS LOS MIEMBROS DEBEN TRABAJAR

"El mandato que dio el Salvador a los discípulos incluía a todos los creyentes. Incluye a todos los creyentes en Cristo hasta el fin del tiempo. Es un error fatal suponer que la obra de salvar almas solo depende del ministro ordenado. A todos los que les llegó la inspiración celestial reciben el evangelio como cometido. A todos los que reciben la vida de Cristo se les ordena trabajar para la salvación de sus semejantes. La iglesia fue establecida para esa obra, y todos los que toman sus votos sagrados se comprometen por ese acto a ser colaboradores con Cristo. [...]

"Los discípulos tenían que comenzar su obra donde estaban. No habían de pasar por alto el campo más duro ni menos promisorio. Así también, todo el que trabaja para Cristo ha de empezar donde está. En nuestras propias familias puede haber almas hambrientas de simpatía, que anhelan el pan de vida. Puede haber niños que han de educarse para Cristo. Hay paganos a nuestra misma puerta. Hagamos fielmente la obra que está más cerca. Luego extiéndanse nuestros esfuerzos hasta donde la mano de Dios nos conduzca. La obra de muchos puede parecer restringida por las circunstancias; pero dondequiera que esté, si se cumple con fe y diligencia, se hará sentir hasta las partes más lejanas de la Tierra. La obra de Cristo cuando estaba en la Tierra parecía estar limitada a un campo estrecho, pero multitudes de todos los países oyeron su mensaje. Con frecuencia Dios emplea los medios más sencillos para obtener los mayores resultados. Es su plan que cada parte de su obra dependa de todas las demás partes, como una rueda dentro de otra rueda, todas actuando en armonía. El obrero más humilde, movido por el Espíritu Santo, tocará cuerdas invisibles cuyas vibraciones repercutirán hasta los fines de la Tierra y producirán melodía a través de los siglos eternos" (Elena de White, *El Deseado de todas las gentes*, pp. 761, 762).

### Aplica – Viernes 29/12

- Luego de estudiar el capítulo de esta semana, ¿qué debes cambiar en tu vida a la luz del Día de la Expiación?
- ¿Qué de lo aprendido crees que deberías poner en práctica en tu lugar de estudios, con tu familia, en tu lugar de trabajo o en la iglesia?
- Repasa el versículo de memoria. ¿Cómo se aplica a tu vida esta semana?



## Dialoga

Comparte con tu clase de Escuela Sabática, o con tu grupo de estudio de la Biblia, algunas ideas del versículo que has memorizado, así como cualquier otro descubrimiento, observación o pregunta. Plántate estas preguntas de discusión con el resto del grupo:

**Los primeros misioneros iban a países no alcanzados con un mensaje impopular. ¿Cómo se compara esto con nuestra visión actual de la labor misionera?**

**¿Crees que todos los discípulos comprendieron el alcance de la Comisión cuando fue dada? ¿Por qué sí o por qué no?**

**¿Qué dice el tipo de personas incluidas en la genealogía de Jesús en Mateo sobre el tipo de personas que Dios utiliza para su obra? ¿De qué manera debería infundirnos esperanza?**

**¿Crees que la iglesia ha hecho un buen trabajo en el cumplimiento del área de la Gran Comisión que se refiere a la enseñanza, tanto antes como después del bautismo? ¿Por qué sí o por qué no? ¿En qué podríamos mejorar?**

**¿Qué papel desempeña la iglesia local en la Gran Comisión?**

**¿Es la Gran Comisión solo para pastores y evangelistas? ¿Cómo se aplica al miembro regular de la iglesia?**



## AGENDA **JOVEN**

"Pues yo sé los planes que tengo para ustedes —dice el Señor—. Son planes para lo bueno y no para lo malo, para darles un futuro y una esperanza" (Jer. 29:11, NTV).

Pon tu vida en las manos de Dios al iniciar el nuevo año, y pídele que te muestre un plan especial para este año.



# NEGOCIO DE FAMILIA

“¿Por qué me buscaban? ¿No sabían que tengo que estar en la casa de mi Padre?”  
(Luc. 2:49).

Seguramente recordarás la primera vez que Jesús fue al Templo en Jerusalén y se separó de sus padres terrenales. Cuando ellos lo encontraron tres días más tarde, él dijo algo que es el principio fundamental de la misión: “¿Por qué me buscaban? ¿No sabían que tengo que estar en la casa de mi Padre?”. Él tenía tan solo doce años. Pero sabía cuál era su misión: cumplir con los negocios del Padre.

Todos tenemos una misión: cumplir con los negocios del Padre, para que Jesús regrese pronto.

Los jóvenes en todas las épocas siempre fueron idealistas. Ese es el período de la vida en la que deseamos cambiar el mundo. Creo que por eso Dios muchas veces llama a las personas en esta etapa de la vida. En la Biblia, varios jóvenes escucharon el llamado de Dios y cumplieron sus propósitos. Ellos no eran superdotados. Eran jóvenes comunes, pero comprometidos. Jóvenes como David, Daniel, Jeremías, Ester y Juan. Todos ellos estaban comprometidos con los negocios del Padre.

También podemos mencionar a algunos pioneros de la iglesia. La mayoría eran jóvenes comunes, pero tenían una pasión incontrolable por el regreso de Jesús. Sin

lugar a dudas, estaban comprometidos con los negocios del Padre. Elena de White era una adolescente de diecisiete años cuando Dios la llamó para ser su profetiza. Era una joven dedicada que creía que Jesús pronto volvería. Estaba dispuesta, era valiente y receptiva, y dedicó setenta y dos años de su vida al servicio del Padre. Vivió, predicó y escribió de esa pasión hasta el final de su vida.

Los pioneros de la Iglesia Adventista eran jóvenes, en su mayoría. Jóvenes apasionados por el regreso de Jesús, comprometidos con la predicación y el cumplimiento de la misión. Aún hoy, lo que más me impresiona es ver a la juventud involucrada en la iglesia, participando de los desafíos misioneros, como si fuera un negocio de familia.

Y la obra justamente es eso: ¡un negocio de familia! Jesús es nuestro Hermano mayor, y él vendrá para llevarnos nuevamente a casa. Las señales indican que está volviendo. La naturaleza está gimiendo. La violencia está gritando en las esquinas. ¡Jesús necesita regresar pronto! Para que eso suceda, necesitamos asumir que el cumplimiento de la misión es un negocio de familia. ¡Necesitamos una generación más comprometida con el regreso de Jesús!

## DIÁLOGO ABIERTO:

1. ¿Cuál es el mayor desafío que tenemos hoy en la predicación del evangelio?
2. ¿De qué maneras podemos cumplir la Gran Comisión sin salir de la ciudad donde vivimos?

Pr. José Venefrides – Director de Jóvenes de la Unión Sureste Brasileña.